
Protokoll

zum 4. Treffen der AG Neue Medien im Schulverbund Pustertal im Schuljahr 2005/06

am 28.04.06 an der MS Meusburger in Bruneck –Beginn: 15.00 Uhr

Tagesordnung:

1. Protokoll und Vereinbarungen

2. Bericht des Gruppenleiters: Erhebung EDV, Landes-Rahmenrichtlinien KIT

3. Vorschau nächstes Schuljahr

4. Konzepte, Modelle für KIT im Wahlpflicht- und Wahlbereich (Vorstellung, Austausch, ...)

5. Allfälliges, Rückmeldungen ...

Pt. 1

Der Gruppenleiter Karl Engl begrüßt die Anwesenden. Anschließend liest er das Protokoll der 3. Sitzung

vom 10.03.06 vor und geht auf die damaligen Vereinbarungen bzw. Absprachen ein. Es wird festgestellt,

dass alle Vereinbarungen eingehalten und die betreffenden Tätigkeiten durchgeführt wurden. Das

Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Pt. 2

Karl Engl berichtet aus den Tätigkeiten in den Arbeitsgruppen KIT am PI bzw. am Schulamt. Außerdem

stellt er die aktuelle Version der Landesrichtlinien KIT vor und informiert über die bevorstehende

Erhebung der EDV-Geräte durch das Amt für Schulfinanzierung. Dazu gibt es einige Diskussionen in der

Gruppe:

Alle Anwesenden zeigen sich verwundert über die Vorgangsweise und besonders über die angekündigten

Zuteilungskriterien bzw. Modalitäten. Die Anwesenden bringen kein Verständnis dafür auf, dass Geräte,

welche in den Sprengeln aus Eigenmitteln z. B. aus dem Kapitel für Lehrmittel angekauft worden sind,

nun in das vorhandene Kontingent mit eingerechnet werden und in der Folge den betreffenden Schulen

weniger Geräte zugeteilt werden. Man spricht sich einstimmig gegen eine solche Vorgangsweise aus und

ersucht den Gruppenleiter nach Möglichkeit um entsprechende Intervention an den zuständigen Stellen

sowie um Rücksprache mit den Direktoren/Direktorinnen im Schulverbund Pustertal.

Pt. 3

Karl Engl informiert über die geplanten Fortbildungsveranstaltungen für das nächste Schuljahr. Der

Schulverbund hat den Vorschlag der Arbeitsgruppe vollinhaltlich übernommen. Die Fortbildungsbroschüre

ist z. Z. in Bearbeitung.

Was die Tätigkeiten in der Arbeitsgruppe KIT im Schulverbund betrifft, sprechen sich die Mitglieder der

Gruppe für eine Fortsetzung in der aktuellen Form aus. Es wird für sehr wichtig befunden, dass ein

Koordinator bzw. ein Projektbegleiter für den Bereich KIT im Pustertal zuständig ist. In inhaltlicher

Hinsicht wünscht man sich in der Gruppe auch die Auseinandersetzung mit technischen Angelegenheiten,



da der Service durch die technischen Systembetreuer vielerorts nicht den Vorstellungen entspricht und

somit die Verantwortlichen an den Schulen bei Problemen meist selber Hand anlegen müssen.

Auch dieses Problem sollte mit den Direktoren/Direktorinnen im Schulverbund nochmals eingehend

erörtert werden.

Pt. 4

Der Schwerpunkt des heutigen Treffens wurde dem Austausch über Konzepte und Modelle für KIT im

Wahlpflicht- und Wahlbereich gewidmet. Die Anwesenden berichten ausführlich über ihre Erfahrungen

und Tätigkeiten bzw. über durchgeführte Initiativen an den Schulen, welche hier zusammengefasst und in

gekürzter Form dargestellt sind:

- Schülerzeitung

- Technikunterricht mit Roboterprogrammierung, mit Baukästen und Simulationsprogrammen

- Begabtenförderung mit Roboterprogrammierung

- Arbeit an „Themenheften“in Form von Freiarbeit bzw. Offenem Unterrich, teilweise kombiniert mit

Lernberatung

- PC-„Kurs“ unter Zusammenarbeit mit Experten bzw. externen Fachleuten/Institutionen 

- Kurse in Textverarbeitung

- Schreiben mit Zehn-Finger-System

- Präsentieren mit PowerPoint

- Fotografieren, Aufbereiten/Bearbeiten digitaler Bilder

- Offener Unterricht: freie Themen- und Medienwahl, Präsentation bzw. Referat als „Endprodukt“ 

- Organisieren der Bibliotheksausleihe durch Schüler am PC

- Aufbereiten von Hypertexten mit speziellen Programmen: Multimediawerkstatt, Mediator

- Lernen am PC mit geeigneten Programmen wie z.B. Lernwerkstatt

- Grundkurse: Aneignen grundlegender Fertigkeiten im Umgang mit dem PC

- Kreatives Schreiben und Gestalten mit Ani…Paint, Junior Schreibstudio, Creative Writer … 

- Nutzen von Angeboten auf blikk: Leselabyrinth mit Chat

- Recherchieren, Texte, Layouten … für eine Schulzeitung 

Pt. 5

Allfälliges und Rückmeldungen:

Der Gruppenleiter Karl Engl bedankt sich für die intensive Mitarbeit durch die Mitglieder der Gruppe im

Laufe des Jahres. Über die Fortsetzung der Tätigkeiten im kommenden Schuljahr im Rahmen einer

Freistellung könne er z. Z. noch nichts sagen. Dies entscheidet sich wohl innerhalb des ausgehenden

Unterrichtsjahres. Die Mitglieder der Arbeitsgruppe weisen mit Nachdruck auf die Wichtigkeit einer

Freistellung für diese Tätigkeit hin und wünschen sich die Fortsetzung in dieser Form.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen, somit beendet man die Sitzung um 17.15 Uhr.

Für das Protokoll: Karl Engl

Bruneck, 28.04.06


